Échange scolaire Collège Pergaud/ Elly -Heuss-Knapp-Realschule de Ludwigsburg

Discours de Monique Rousseau

Mardi 20 mai 2003

17h30

Salle des Mariages



Mesdames, Messieurs les enseignants, Mesdames, messieurs les élus, Chers amis de Montbéliard et Ludwigsburg,

C'est un grand plaisir pour moi d'accueillir en ce lieu une délégation d'élèves de la Elly-Heuss Knapp Realschule de Ludwigsburg et de lui souhaiter la bienvenue au nom de la Ville de Montbéliard et du sénateur-maire Louis Souvet.

Je sais que la visite de votre groupe dans la Cité des Princes est très rapide et ne dure que cette journée après une étape de deux jours à Colmar.

J'espère néanmoins que vous aurez eu le temps cet après midi d'en découvrir les charmes... très germaniques.

J'ai d'ailleurs appris à l'occasion de votre venue que les deux établissements avaient déjà eu des contacts dans les années soixante-dix.

Je voudrais saluer particulièrement ce soir les acteurs de ce jumelage scolaire qui renaît... et je l'espère pourra se renouveler dans les années à venir.

 Madame Irène Schwytz de la Elly-Heuss-Knapp Realschule qui dirige le groupe (et à ses collégues?), Madame Fevre, Principale du Collège Pergaud accompagnée de deux enseignantes de l'établissement: Mesdames Angonnet et Trinh.

Des retrouvailles entre établissements scolaires, si lontemps après, sont toujours une bonne chose.

Dans ce cas précis, il s'agit d'un engagement personnel dans le seul intérêt des élèves et de la construction européenne.

Il doit constituer pour d'autres écoles un bel exemple de motivation.

Un jumelage ne peut, en effet, vivre sur ses acquis, sous peine de dépérir.

Nous sommes heureux de constater que, même par le biais d'échanges de courte durée comme celui-ci, les relations entre écoles contribuent à vivifier un jumelage tel que celui qui existe depuis 1950 entre Montbéliard et Ludwigsburg.

Ces visites donnent l'occasion aux élèves de comparer les modes de vie dans leurs pays respectifs.

D'ailleurs, la pratique du travail en groupes d'élèves que vous utilisez apparaît très intéressante, elle permet des approches d'études ciblées sur des sujets bien précis. Il est vrai qu'au Pays de Montbéliard, nous ne pouvons guère vous donner l'occasion de travailler, comme en Alsace, sur le thème des cigognes!

Notre originalité est plutôt liée à l'histoire locale. Vous avez mis justement sur pied un groupe appelé à travailler sur l'histoire montbéliardaise.

Vous apprendrez certainement par son intermédiaire des choses passionnantes sur ce qui c'est passé au cours des siècles entre Montbéliard et le Würtemberg en Allemagne.

J'ai évoqué en préliminaire nos racines germaniques.

J'ajouterai que Montbéliard doit aussi beaucoup à son histoire récente et notamment à celle de l'ère industrielle.

Notre localité est avec Sochaux, sa commune voisine, très liée au développement de la firme Peugeot, l'un des deux grands constructeurs français d'automobiles à l'heure actuelle.

Le site est le berceau de la firme. Il est actuellement l'un des plus modernes au monde et, bien sûr, nous sommes fiers de cette réussite qui honore notre région et son savoir-faire.

Et puis Sochaux, vous connaissez aussi je l'espère, ...pour le foot.

Lorsque les "jaunes et bleus" jouent, comme il y a trois jours au stade de France, je vous assure que c'est le "branle-bas de combat"

Je conclurai sur un souhait: celui de l'apprentissage des langues;

Il n'est pas inutile d'insister sur la nécessité, à l'heure actuelle, de pratiquer plusieurs langues.

Dans une Europe qui prend son élan pour devenir une vraie communauté, la place est aux échanges.

Ils sont plus que jamais indispensables pour le renforcement de l'amitié entre les peuples d'un même continent appelés à vivre ensemble.

Avant de terminer, je voudrais encore vous féliciter pour votre intérêt pour Montbéliard et vous remercier pour votre visite.

Je reste persuadée que chaque échange contribue à tisser des liens forts et durables entre les citoyens européens que nous sommes.

C'est dans cette optique que je veux, maintenant, lever avec vous le verre de l'amitié.